
! ! ! !本报讯 （记者 关
尹）!"#$%!"&'赛季西甲
联赛首场国家德比昨天
凌晨落幕，巴萨最终与
皇马 &比 &战平。当天，
作为 ( 年西甲国内全媒
体独家版权方，聚力体
育除全程直播本场赛事
之外，还特别在京沪两
地设立主会场，举办
!)&$西甲国家德比嘉年
华，并在全国 ( 个主要
城市的 &* 个酒吧设立
观赛分会场，实现全国
各地球迷共同观看西甲
国家德比的盛况。
这场主题为“西甲聚

会玩”的 !*&$西甲国家
德比嘉年华主会场同时
在京沪两地举行，共有逾
+(*位球迷参与。

! ! ! !关于阿根廷野兽特维斯有望在
!*&'赛季登陆虹口足球场的消息传
得沸沸扬扬，对此，申花董事长吴晓
晖既不承认又未否认。他说，“我们
确实在引进一个强力前锋，而且我们
也已经做了工作，到目前为止，应该
讲有比较重大的进展。”

据巴西媒体报道，申花俱乐部的
代表目前正在阿根廷与博卡青年俱乐
部商谈特维斯转会一事。申花方面向
博卡提出了一份 $'**万巴西雷亚尔
（约 !***万美元）的转会费报价，希望
带走博卡的 &*号球员。
上赛季，特维斯返回国内加盟博

卡青年队，在 +,场比赛中打进了 &,

球，状态出色。
吴晓晖如是说：“我们还是想根

据球队现在的情况，选择一个来了就
能帮到我们、能够起到比较好作用的
外援。我们想选一个甚至能超越登巴
巴的外援，但我现在还没法说，万一
最后关头有问题，大家会说吴总怎么
在事情还没搞定的时候就出来乱
说。”吴晓晖称，球队希望引进强力前
锋，如果一切顺利，希望第二阶段的
冬训之前能够把这个消息告诉大家。
球迷在兴奋之余，也有所担心。

特维斯的外号是“特思乡”，“万一来
了上海又得了思乡病咋办？”有上海
球迷戏称。 本报记者 陶邢莹
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! ! ! !建业主帅贾秀全以敢用新人
著称，李晓明在三后卫的体系中获
得了不少登场机会。刚刚过去的
!*&$赛季，李晓明在 -*轮联赛中
总共出场 !&次，其中 &'次首发，
场均出场时间达到 '-.+分钟，还在
客场与河北华夏幸福的比赛中打
进了中超处子进球。在 !*岁的年
纪，在中卫如此关键的位置，这样
的表现实属不易。

贾秀全推行的三中卫体系，给
了李晓明足够的空间。他的另外两
名搭档都是外援，在左中卫位置
上，李晓明一直比较稳固。投入一
般的河南建业今年能够继续留在
中超，相对牢固的防守功不可没。

相比当初被申花买断的幸运
星 &,,(年龄段其他球员，李晓明
无疑是幸运的，他最先融入了中
超。但一开始，得知要去河南踢球

时，他也一度犹豫过，毕竟要远走
他乡。“对于我们现在这个年龄，
最主要是多比赛，没有比这个更
重要的，所以，我非常感谢贾指导
和建业给我这个平台。”李晓明
说。

防守面积大、抢断凶狠、作风
顽强，已经成为李晓明的标签。经
过了中超“菜鸟赛季”的锤炼，接
下来他的表现应该会更出色。

一个月前，20岁的李晓明带着腼腆的笑容站到聚光灯前，接受众人的注目。空缺一
年的中超最佳新人奖，被他捧在了手掌心。他是中国足坛96后球员中第一位在中超联
赛踢上主力的年轻人，也是中超历史上第一位中后卫位置上的最佳新人。
虽然这个赛季在河南建业效力，李晓明却是一个地地道道的上海娃。他出生在杨浦，

从上海传统足球名校平四小学毕业，随后被上海幸运星俱乐部选中培养，之后又加盟了
申花。前不久，李晓明回到幸运星俱乐部所在的上师大康城实验学校看望昔日恩师，其间
坦露心声：“毕竟我是一个上海人，有机会还是想回家在申花踢下去。”
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! ! ! !到今年，幸运星俱乐部刚好走
到第十年。在今年上海有关方面对
于足球青训机构的考核中，加入了
贡献国脚数量的标准，越多级别
越高，幸运星总经理易文兵说起此
事有些无奈：“这对我们不太公平，
幸运星里岁数最大球员也不过
!*岁出头。”不过他也表示，幸运
星还是会踏实做好青训。本次中
超最佳新人评选，前两名李晓明和
高准翼都来自幸运星的输送，这
本身就是对他们选才眼光、系统培

养的最大肯定。
李晓明则很有希望成为幸运

星的第一名国脚。国足主帅里皮
及他的团队已经开始关注这名 !*

岁的年轻后卫，说不定 &月份在
南宁举行的中国杯上，就能出现
李晓明的身影。易文兵也相当自
信地说：“不用多久，我们必定会
有未来的国脚！”

据了解，李晓明是以有条件
转会的方式加盟河南建业的，一
旦他在建业触发了一些核心数

字，申花就可以某一个价格买回。
因此李晓明未来是继续留在河南
建业还是重回申花，会存在一定
变数。对于未来，李晓明说：“感谢
建业的培养。不过有机会肯定还
是想回申花，毕竟我是一个上海
人，想在申花踢下去。”

多少年来，自范志毅之后，上
海足坛再难出现一个领军人物。
和他一个位置的最佳新人李晓
明，会是未来的希望吗？

本报记者 关尹

!中超最佳新人"是个上海娃

李晓明：想回申花踢球

! ! ! !中超最佳新人奖还是有些宁

缺毋滥的味道的!去年就没有主

人" 作为一名后卫!而不是更容

易出风头的前锋或中场球员!那

就更加难得了" 可见李晓明的实

力"

!"岁的年纪!能在中超踢上

球!而且还是绝对主力!无疑是幸

运至极的" 对于这样的超级潜力

股!申花应该想尽办法#要$回来%

不过!我们也应该看到!李晓

明的身上还是有一些不足" 比如

犯规较多&抢断较少!尤其是向前

传球能力一般" 相比他的前辈张

耀坤&冯潇霆!哪怕是梅方!目前

都有不小差距"一名优秀的中卫!

可不是破坏几个球那么简单"

李晓明也是一名'非典型$上

海球员! 走的不是技术细腻的路

线!他作风勇猛&豁得出去" 在这

一点上!与当年的范志毅有点像"

但愿踢同样位置的李晓明! 能够

以这个最佳新人奖为起点和动

力!争取更大的成就!成为上海足

坛的下一个标志性人物"

关尹
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天赋异禀

! ! ! !李晓明那天是和曾经的队友
徐俊敏、曹传宇（效力于申花）以
及冷史翱（效力于中甲青岛黄海）
一起回到康城的，受到了母校师
生的热烈欢迎。他们都是出自幸
运星俱乐部，当年正是在这里边
读书边训练，开始走上球星之路。

李晓明是那种从小就天赋出
众、一路成长都很顺利的天才型
后卫。!*&+年，&/岁的他就已经
在申花一线队报名，还两次入选
了 &/人大名单。同时他还有一堆

显赫的成长经历：从小就入选国
少队、国青队，在国青队担任队
长；!*&+年加入申花精英梯队并
担任队长，随队赴西班牙学习，并
夺得 0&,联赛的全国冠军。!*&(

年赴西班牙学习期间，他曾被租
借到西班牙瓦伦西亚大区地区联
赛的一支球队，一年后就被贾秀全
挖到河南建业在中超踢上了主力，
实现职业生涯的重大飞跃。
在康城实验学校，李晓明被很

多老师和小球员拉着合影。英语老

师还记得李晓明，“他算是踢球那
批孩子里面比较要学习的，我记得
英语单词很多人我催着都不肯背，
李晓明还算能主动背。”确实，身高
&./(米的李晓明在中卫位置上身
体能力并不算特别出众，李晓明说
很多时候必须靠头脑去弥补，正如
他崇拜的偶像巴西中卫蒂亚戈·席
尔瓦。“我跟国内球员对抗的时候
还可以，但是面对外援还是会相对
吃力。要想成为高水平中卫，头脑
更加重要。”

潜力十足

表现出众

■ 李晓明(右)是中超历史上第一个中后卫位置上的最佳新人
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